



21. Dezember 2025

MCG-News 3 - Informationen aus der Schule

Liebe Eltern, liebe Schüler*innen, liebe MCG-Gemeinschaft,

kurz vor dem Jahreswechsel möchten wir Sie über einige wichtige Entwicklungen an unserer Schule informieren.

Der **Dezember** ist eine besonders arbeitsintensive Phase. Die Klausur- und Klassenarbeitszeit fordert unsere Schülerinnen und Schüler ebenso wie die Lehrkräfte. Für die **gymnasiale Oberstufe** endete am **19.12.** entweder das erste oder – für den Abiturjahrgang – bereits das dritte Semester. Nach den Ferien beginnt das zweite Semester mit mehr zeitlichem Spielraum bzw. für den Abiturjahrgang das vierte und letzte Semester.

Die **Zeugnisse der Oberstufe** werden in diesem Schuljahr erst am **16.01.** ausgegeben, da die Ferienzeit für notwendige Korrekturen genutzt werden.

Mit dem **5. Januar** tritt eine wichtige Neuerung in Kraft:

Der **Unterrichtsbeginn verschiebt sich auf 8:30 Uhr**. Damit möchten wir den Biorhythmus der Schülerinnen und Schüler besser berücksichtigen. Parallel dazu werden wir uns ab Januar intensiv mit einer **neuen Stundenblockung** befassen, um Unterricht und Pausen langfristig sinnvoller zu strukturieren.

Ein weiterer Schwerpunkt liegt auf der **Gestaltung der Mittagspause**. Arbeitsgemeinschaften werden teilweise in die Pausenzeit verlegt, um den Schülerinnen und Schülern ein vielfältiges Angebot zu machen. Auch der **Ruheraum** wird mit klaren Regeln wieder ganzjährig geöffnet – für Ruhe, Entspannung, stille Beschäftigung oder das stille Gebet aller Religionen. Die Erfahrungen aus dem vergangenen Jahr stimmen uns hier zuversichtlich.

In den Monaten **Januar und Februar** stellen wir unsere Schule verstärkt nach außen vor. Geplant sind **Schnuppertage Ende Januar** sowie unser **Tag der offenen Tür am 13.02.2026**.

Allen, die Weihnachten feiern, wünschen wir **frohe Feiertage**, für alle einen **guten Jahreswechsel und Gesundheit und beste Wünsche für 2026**. Vielen Dank für Ihr Vertrauen im Jahr 2025. Wir freuen uns auf das gemeinsame Jahr 2026.

Wie Sie uns erreichen können:

sekretariat@mcg-berlin.de/
mustermann@mcg-berlin.de (Nachnamen der Lehrkraft/
gev@mcg-berlin.de/ foerderverein@mcg-berlin.de

Wichtige Termine im Januar

20.12.25 – 4.1.26
Weihnachtsferien

5.1.26
**Erster Schultag mit neuen
Unterrichtszeiten
Start Q2_Q4**

12.1.26 18:00 Uhr
2.GEV im Raum 300

16.1.26
Zeugnisausgabe Oberstufe

21.1.26
**Kurzstunden (bis max. 11:30 Uhr)
Zensurenkonferenzen**

22.1.26
**späterer Schulstart (mittags)
Bedrohungssimulation für die Lehrkräfte**

26.1.26
**Französisches Theater für Klassen 7 und 8
in der Aula**

27.1.26
Berufsorientierung für alle 10. Klassen

28/29.1.26
Schnuppertage der Grundschulen am MCG

29.1.26
Winterkonzert (18:00 Uhr in der Aula)

30.1.26
**Zeugnisausgabe Sek I in der 3.Stunde,
danach für alle Unterrichtsschluss**

31.1. – 8.2.26
Winterferien

9.2.26
Erster Schultag – Beginn 2. Halbjahr

Was steht an

Kurzer Ausblick auf die kommenden Wochen

Im Januar stehen einige besondere Termine und Ereignisse an. Am **29.01.** findet unser **Winterkonzert** statt. Viele Schülerinnen und Schüler werden im Rahmen von Unterricht und Arbeitsgemeinschaften musikalisch auftreten und einen abwechslungsreichen Mix präsentieren. Die Abende sind stets voller Begeisterung für die Musik, und der Fachbereich Musik leistet zum Ende des ersten Halbjahres Großes. Sie sind herzlich eingeladen, dabei zu sein!

Bereits am **21.01.** finden die **Notenkonferenzen** statt. An diesem Tag gibt es Kurzstunden, Ihre Kinder kommen also früher nach Hause. In den Konferenzen werden die Zeugnisnoten für alle **16 Klassen** beschlossen. Am **22.01.** beginnt der Unterricht später, gegen Mittag, da das Kollegium ab 9:00 Uhr die verpflichtende **Einschließübung** durchführt. Gemeinsam mit der Schulpsychologie und der Polizei werden dabei alle Alarmsysteme erprobt. Die Übung findet ohne Schüler*innen statt.

Am **letzten Schultag des ersten Halbjahres** endet der Unterricht für alle nach der **3. Stunde** – eine Regelung, die aus der Zeit der deutschen Teilung stammt und bis heute besteht. Danach beginnen die **Winterferien**.

In diesem Newsletter möchte ich Ihnen zwei MCG-Interna näher erklären: die neuen Zeiten und (fast) alles zu den epochalen Fächern:

Foto des Monats –

Eindrücke von Jugend debattiert am 18.12.2025



Das war der dritte MCG-Newsletter in dieser Form. Das Format mit Rückblick/ Ausblick/ Terminen/ ein wichtiges schulisches Thema (hier die „neue Unterrichtszeiten + epochale Fächer“) sollen weiterverfolgt werden. Gerne Rückmeldungen an mich. Ich wünsche Ihnen einen guten und erfolgreichen Start in das neue Jahr 2026.

Neue Unterrichtszeiten

Stunde	normale Unterrichtszeit	Kurzstunden
1.	8:30–9:15	8:30–9:00
2.	9:20–10:05	9:05–9:35
3.	10:20–11:05	9:50–10:20
4.	11:15–12:00	10:30–11:00
5.	12:10–12:55	11:10–11:40
6.	13:25–14:10	12:00–12:30
7.	14:15–15:00	12:35–13:05
ab 8.	15:00–16:30/17:15	13:10–14:10/14:40

Informationen zu den **Epochalen Fächer**.

Was sind epochale Fächer?

Fächer, die nur in einem Halbjahr unterrichtet werden.

Warum gibt es sie?

Damit der Unterricht kompakter und planbarer wird. Eine einzelne Wochenstunde reicht oft nicht aus, um ein Fach sinnvoll zu unterrichten.

Warum ist es wichtig, sie zu kennen?

Die Benotung findet nur im jeweiligen Halbjahr statt. Noten aus dem ersten Halbjahr können also nachträglich nicht mehr verändert werden. Sie erscheinen auch im Schuljahreszeugnis im Juli unverändert und sind für die Versetzung relevant.

Epochale Fächer am MCG nach Klassenstufe:

Klasse 7: Geografie, Politik, Geschichte, Ethik

Klasse 8: Geografie, Politik, Geschichte, Ethik, Werken, Musik, Biologie, Physik

Klasse 9: Geografie, Politik, Kunst, Musik

Klasse 10: Geografie, Politik, Geschichte, Ethik, Musik, Kunst, alle Vorkurse (außer Italienisch und Informatik)

Wir empfehlen Ihnen, gemeinsam mit Ihren Kindern einen Blick auf die epochalen Fächer zu werfen, damit die Noten und Leistungen richtig eingeordnet werden können und keine Überraschungen in den Zeugnissen entstehen.

Wir danken Ihnen für Ihr Vertrauen, Ihre Unterstützung und freuen uns weiterhin über Ihre Rückmeldungen zu diesem und anderen Themen.



Ihr Schulleiter Enrico Petters